



Quito, 22 de septiembre, 2015

### **Boletín de Prensa Nro. 650**

#### **Ecuador ahora cuenta con un laboratorio para analizar la dinámica productiva y laboral**

El Ecuador dio este martes un paso importante a escala regional en la generación de información estadística: presentó el Laboratorio de Dinámica Laboral y Empresarial, y su primer producto, el Panorama Laboral y Empresarial del Ecuador 2009-2013.

Su elaboración fue coordinada por la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), y desarrollada por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC), en cooperación con la Vicepresidencia de la República y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El trabajo pone al alcance de los ecuatorianos información en permanente actualización que incluye la que se origina en los registros administrativos, generados por las instituciones del sector público en su contacto cotidiano con las y los ciudadanos.

Es así que el Panorama Laboral y Empresarial, por ejemplo, señala que la cantidad de empresas dedicadas a la manufactura aumentó en casi el 41% entre 2009 y 2013, pasando de 5.307 a 7.460. En el ámbito laboral, el mismo documento indica que en 2007 el 37,5% de las personas con empleo adecuado estaban cubiertas por el seguro social, cantidad que ha crecido hasta el 62,6% a diciembre de 2014.

En el sector privado, por cada dos hombres trabaja una mujer, mientras que en el sector público hay mayor equidad (uno a uno). Y se evidencia que el sector público cuenta con más trabajadores con educación superior que los que no cuentan con ella (relación e 0,74 en 2014), mientras que en el sector privado, por cada trabajador con este nivel educativo hay 5,43 sin éste.

“Las decisiones que hemos tomado en el sistema estadístico nacional tienen que ver con una alianza estratégica (...) como compartir un conjunto de normas internacionales para que la información entre los países pueda ser comparable”, señaló Pabel Muñoz, secretario nacional de Planificación y Desarrollo.

Estas normas a las que hace referencia el titular de la Senplades son dadas por instituciones como la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Cepal. Por ello, Giovanni Stumpo, jefe de la Unidad de Inversión y Estrategias Corporativas – División de Producción de la Cepal, resaltó la importancia del Laboratorio de Dinámica Laboral y Empresarial del Ecuador en la construcción de este sistema de información. “Este proyecto que empezó en julio de 2014 (...) es una apuesta estratégica con poco o ningún antecedente en la región”, destacó.

En la misma dirección, José Rosero, director del INEC, describió la importancia del instrumento presentado. “El laboratorio complementa la información de encuestas y censos con la de los registros administrativos, en un nuevo modelo de gestión



estadística que almacene, procese e integre las bases de datos provenientes de diferentes fuentes. Esto enriquece la información y la hace útil para la planificación nacional y para el diseño de política pública a través de dos ejes: cambio de la matriz productiva y generación de empleo de calidad”, señaló.

Rosero anunció que a inicios de 2016, el Laboratorio impulsará dos productos adicionales al Panorama: una visualización productiva y laboral con datos desde 2007 y de múltiples variables, y un boletín estadístico para difusión masiva.

Finalmente, Muñoz reflexionó sobre la importancia de contar con información que de cuenta sobre los avances logrados y cómo defenderlos, más aún en un contexto de problemas de la economía internacional que afectan al país. “En este año, que tiene una coyuntura económica difícil para el mundo, fácil sería sucumbir quienes piden que el ajuste recaiga sobre el trabajo, como ha pasado antes. Pero ya enfrentamos la crisis de 2009 tomando decisiones para que el peso de las mismas caiga sobre el capital y no sobre el trabajo, pues afectaría los logros más importantes, como la disminución de la pobreza, el bajo desempleo, el aumento de la población afiliada a la seguridad social, entre otros”, dijo.

Entre las instituciones que aportan con la información al Laboratorio están los Ministerios de Trabajo, Comercio Exterior, Turismo y Educación; el Registro Civil, la Secretaría de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación (Senescyt), el Servicio Nacional de Aduana del Ecuador (Senae), el Sistema de Rentas Internas (SRI), entre otros que se irán sumando posteriormente.

**Para mayor información:**

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

[www.planificación.gob.ec](http://www.planificación.gob.ec)